



000200917 1260

Del diario vivir

El Sur, Concepción, 19-11-1987

El profesor Pescador

Nos dolió su partida. Cuando uno quiere a las personas, no importa que éstas tengan 77 años en el momento de su muerte. El profesor Pescador los tenía, pero nos habría gustado vivir gozando de su amistad, de sus glosas periodísticas y de su conversación plena de recuerdos y quehaceres de otros tiempos y otros lugares.

Lo conocemos en Valdivia, como Catedrático de Filosofía de la Universidad Austral. Allí, en la Facultad de Educación y Humanidades, que él había ayudado a crear, escuchamos sus clases y nos hicimos amigos.

Nunca lo perdimos de vista. Alrededor de 1960, trabajamos juntos en la sede Valdivia de la desaparecida Universidad Técnica del Estado, donde dictaba clases de su especialidad a los futuros técnicos e ingenieros.

Mayo del año 1960 marca un hito importante en la historia de esa ciudad, al inscribir en los registros mundiales uno de los peores terremotos de que se tenga recuerdo.

Don Augusto no podía permanecer indiferente ante esta catástrofe. Y se transformó en comentarista radial.

Uno de sus alumnos lo entrevistó sobre este hecho, entrevista que fue publicada en "Antorcha", revista de los alumnos de Castellano, que ayudamos a crear en 1959.

Leemos y transcribimos parte de aquel texto publicado en "Antorcha" N° 13, del 15 de septiembre de 1960:

Profesor Pescador ¿cuál fue el motivo que inspiró la realización de sus charlas radiales?

Respuesta: "La necesidad de buscar un quehacer en una época de tragedia colectiva. Varias veces en mi vida, he tenido que hacer frente a crisis diversas. Y en cada ocasión

comprobé que la mejor medida para evitar la depresión era emprender una actividad que encaje dentro de la situación anormal. Así, pues, el motivo inicial que tuve fue de autodefensa. Además, estimé que haciendo resaltar actitudes humanas que podían servir de estímulo y esperanza y hablando un poco en broma de lo que a todos nos preocupaba, podía conseguir que mediante el humor se neutralizara en algo la tensión existente".

La entrevista, bastante larga, prosigue con otras realidades, como proyecciones de esas charlas, tanto en lo práctico como en lo teórico; su papel como profesor de la Universidad; su rol, como Director del Departamento de Extensión Cultural; sus planes para el futuro, etc.

Cuando uno lee textos como éstos, toma clara conciencia de cuáles eran los sentimientos de este hombre singular, que vivió 77 años intensísimos en España y en Bolivia y que hizo, finalmente, de Chile, su segunda patria.

Nos deja una herencia muy grande. Sus recuerdos, sus libros de Filosofía y sus publicaciones periodísticas, pero por sobre todo nos deja su valor y su ejemplo como hombre cabal.

Presentamos nuestros respetos a sus familiares, con la seguridad de que cada uno de sus miembros apreciará la enorme siembra que el jefe de familia hizo en sus años de docencia, la misma que ahora habrá de expresarse en palabras como éstas, que hoy hemos querido anotar en homenaje a su memoria.

¡Lo echaremos mucho de menos!

CRONOS. Chillán.

El profesor Pescador [artículo] Cronos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cronos, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El profesor Pescador [artículo] Cronos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile